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··观点观点

农业部副部长：
我不会吃日本大米

近日，中国人到日本购买高
价大米的新闻引起公众关注。
全国政协委员、农业部副部长牛盾
４日对媒体表示，这并非大众行
为，主要是中国游客购买当地
特色产品的行为，不必提升到
食品安全高度来讨论。就他个
人而言，不会吃日本的牛肉、大
米、蔬菜。

牛盾表示，这主要是消费喜
好的问题。日本越光大米，市价
为一公斤 100 元以上，中国人到
日本购买这种大米，并非大众行
为。日本在本国和中国，也是把
它当做礼品大米来销售。

■媒体视角

新京报:
关注热门提案议案
背后的真问题

选择关注哪个话题是个人权利，选
用什么姿势也是个人权利。但对整个
社会来讲，过多的口水倾泻在少数几个
抓眼球的议案提案上，意味着公共讨论
的低效，无益于真问题的解决。

有些代表委员的建议有争议，他们
关注的问题却是切切实实存在的，但是
有些公众却只顾着跟代表委员个人较
劲，而忽视了问题本身的存在。这就好
像一个人找对了问题，却答错了答案，
其他人应该做的是帮助他找到正确答
案，而不是对着错误答案批判不休。

北京青年报：
不倦于行进，以履职赢得荣耀

今日之中国，正如负重攀岩、中流击
水，朝峰顶望，云山壮阔，风光无限；往脚
下看，每一步前行，都需劈波斩浪、越障排
险。这就更需要代表委员秉承职责，一往
无前。在其位，谋其政，把身份当成责任，
为公共利益呐喊，为民生改善建言，不仅
可塑造良好声誉，更能深受礼赞，赢得尊
严与荣耀。不倦于行进，不惰于努力，宽
阔的舞台正需要代表委员大显身手。

■众议苑

全国人大代表、杭州娃哈哈集
团有限公司董事长兼总经理宗庆后
在议案中就房地产领域的相关问题
建言献策。

“一个月入五六千的普通白
领，房租可能占去一半甚至更多，
再加上其他生活开支，可能所剩无
几，根本不可能靠自己的能力去买
房。”宗庆后在议案中举例说，“而

80后、90后年轻人是我们实现中华
民族伟大复兴的中坚力量，如果他
们无法安居乐业，又怎么实现我们
的中国梦？”

由此，宗庆后认为，过高的拆迁
费用不仅助长不劳而获的社会风
气，而且将巨大拆迁成本转嫁给城
市居民，亦十分不公平。因此建议
有关部门必须严格执行法律的规

定，不得突破法律规定给予补偿，从
源头上遏制城市房地产价格的继续
上涨。

与此同时亦要合理分配中央与
地方的财政收入，使地方财政有足
够的运行资金来保障各项民生与建
设事业，而不必通过卖地牟利来补
贴财政。
据人民网

■两会谈

■微观

环保部应当参照财政部，每年在全国
两会上报告工作并接受代表的投票评价，
如果报告得不到通过或连续两年得不到
六成以上代表赞成，部长应引咎辞职。另
外，还要由环保部门对地方政府环保工作
进行绩效考核，并将环保成绩作为对地方
党政官员考核的一个重要指标。

——全国人大代表、知名律师朱列玉
女性延迟退休的相关政策，还可与延

长产假相结合。可借鉴国外经验，将妇女
的产假逐步延长，甚至可以延至3年，直至
孩子上幼儿园。延长了产假，对孩子的教
育、心理等方面都有好处，产假结束妇女
出来工作时，也会更加投入。这样一来，
就可与女性延迟退休政策形成互补。

——全国政协委员、重庆师范大学
音乐学院院长张礼慧

全面开征房产税到底还有多远？

何伟委员：
扔掉孩子的“电子保姆”

一个 iPad 解放了年轻的父母，却
把数以亿计的眼镜架到了中国孩子的
鼻梁上。针对电子产品消费低龄化，青
少年近视率居高不下的现状，全国政协
委员、何氏眼科医院院长何伟建议，全
社会应合力扔掉孩子的“电子保姆”。

为切实减少电子产品对青少年眼
部健康的危害，何伟建议首先应从源
头抓起。他说，在儿童动画节目的制
作和审查阶段，限制单集时间长度，以
单集时长不超过20分钟为宜，播放过
程中不可多集连续播出。

对于手机、平板电脑等对眼部健
康更易造成危害的电子产品，何伟建
议，有关部门应要求生产商提供儿童
视力防护标准，并在其产品外观和使
用说明中标注此产品可能造成的视力
损害（如香烟包装上注明“吸烟有害健
康”），对消费者尽到应有的告知义务。

刘翔委员：
专业的人做专业的事

全国政协委员、雅典奥运会冠军刘翔
在提案的摘要中写道：我国的体育产业结
构急需优化，而第一步就是要转化“体育用
品业就是体育产业”的观念，把“服务”两字
提升到关键的位置。说到“服务”，就要说
到政府在体育产业化中扮演的角色，如果
要把“服务”意识贯穿到体育产业化的发
展中，那么离不开一个关键因素——人。
专业的人做专业的事。体育的产业发展离
不开相关专业人才群体的成长和培育。在
这一点上做好对相关专业人士的培养和
政策推进，这也是一种服务。

“特别是一部分的退役运动员包括现
役的一些运动员，以后的规划发展都是和
体育产业密切相关的，我觉得他们可以退
役之后通过一些培训和锻炼后，在体育产
业当中为大家出一份力。”刘翔说。

3 月 1 日，《不动产登记暂
行条例》正式实施。那么，
在不动产登记政策落地之
后，房地产税会不会迅速
跟进，特别是在今年两会
上，能否取得立法上的突
破，也就成了很多人关注
的问题。

全国政协委员、财政部副部长朱光耀
3日接受记者采访时表示，目前由全国
人大牵头、财政部配合的房地产税立法

工作正在研究过程中。
“人民群众的要求、大家的关注一

定会在其中得到反映。”朱光耀没有给

出立法的具体时间表，但他表示全国人
大有一个科学的安排，立法程序要按照
安排进行。

据新华社

房产税在上海、重庆等地试点已
4 年多，至今迟迟未有进展，全面开征
房产税到底还有多远？新华社记者
采访的多名代表委员均认为，2015 年
房产税出台的可能性很小。

据全 国 人 大 代 表 、全 国 人 大 财
经委副主任委员郝如玉介绍，目前
针 对 房 产 税 的 立 法 还 没 有 形 成 一
致的方案，因此房产税的推出肯定
尚 需 时 日 。“ 目 前 争 议 的 焦 点 在 于

房 产 税 的 定 位 。 社 会 各 界 对 于 房
产税赋予了太多的功能，寄予了太
多 的 期 待 ，例 如 反 腐 、降 低 空 置 率
等 。 一 个 税 种 承 担 不 了 这 么 多 的
功能。”郝如玉说。据新华社

朱光耀委员：房地产税立法正在研究过程中

房产税会否在2015年推出


